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Комитет по управлению муници-
пальной собственностью инфор-
мирует о том, что действующим 
земельным законодательством 
предусмотрена обязанность каждо-
го физического или юридического 
лица, использующего земельный 
участок для различных целей, в т.ч. 
под объектами недвижимости, под 
гаражами внутриквартальными и в 
гаражно-строительных кооперативах, 
иметь правоустанавливающие до-
кументы на него. Ст. 1 Земельного 
кодекса РФ установлены основные 
принципы – любое использование 
земли осуществляется за плату, за 
исключением случаев, установлен-
ных федеральными законами и за-
конами субъектов РФ. Формы платы 
за использование земли – земельный 
налог (до введения в действие на-
лога на недвижимость) и арендная 
плата. Граждане и юридические 
лица, использующие земельные 
участки без правоустанавливающих 
документов, подпадают под дей-
ствие ст. 7.1 Кодекса РФ об адми-
нистративных правонарушениях, в 
соответствии с которой самовольное 
занятие земельного участка или ча-
сти земельного участка, в том числе 
использование земельного участка 
лицом, не имеющим предусмотрен-
ных законодательством РФ прав на 
указанный земельный участок, вле-
чет наложение административного 
штрафа: в случае, если определена 
кадастровая стоимость земельного 
участка, на граждан в размере от 1 
до 1,5 процента кадастровой стоимо-
сти земельного участка, но не менее 
5000 руб.; на должностных лиц – от 
1,5 до 2 процентов, но не менее 20 
000 руб.; на юридических лиц – от 2 
до 3 процентов, но не менее 100 000  
руб., а в случае, если не определена 
кадастровая стоимость земельного 
участка, на граждан в размере от 
5000 до 10 000 руб.; на должностных 
лиц – от 20 000 до 50 000 руб.; на 
юридических лиц – от 100 000 до 
200 000 руб. Лица, осуществляющие 
предпринимательскую деятельность 
без образования юридического лица, 
несут административную ответствен-
ность как юридические лица. В со-
ответствии с Гражданским кодексом 
РФ граждане и юридические лица, 
использующие земельный участок 
без правоустанавливающих докумен-
тов, обязаны возместить стоимость 
неосновательного обогащения за 
пользование земельным участком. 
Для консультации и оформления до-
кументов необходимо обращаться в 
МАУ «Многофункциональный центр 
предоставления государственных 
и муниципальных услуг», 3-й этаж. 
Прием: понедельник – пятница с 9.00 
до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00, 
суббота – с 9.00 до 14.00, выходной 
– воскресенье, тел. 7-56-17, 7-56-27.

* * * 
В рамках реализации проекта 

«Информирование населения о 
роли академика И.М. Губкина в исто-
рии развития города и освоении бо-
гатств КМА» (к 145-летию со дня его 
рождения) специалистами архивно-
го отдела подготовлена виртуальная 
выставка «Недра не подведут, если 
не подведут люди», которая раз-
мещена на официальном сайте 
органов местного самоуправления 
городского округа на главной страни-
це –  http://www.gubkinadm.ru/gorod/
component/content/article/13457.
html.Приглашаем всех жителей 
городского округа ознакомиться с 
виртуальной выставкой.

Информационно-
аналитический отдел

ГОРОДСКАЯ  ИНФОРМАЦИОННО-ОБЩЕСТВЕННАЯ  ГАЗЕТА

ЧЕТВЕРГ, 18 АВГУСТА 2016 г. № 132 (9280)
г. Губкин Белгородской области

Издается с января 1974 года
Цена в киосках «Роспечати»  – 5 рублей.

Официальный сайт: novovremya.ru 12+

Метеопараметры
Температура, 0С

Ветер,
м/сек.
Атмосферное 
давление

Облачность,
 осадки

Ночь/утро    
День/вечер

+17...+21 +19...+22  +17...+23
 +25...+20 +27...+21 +27...+22

Ю-В, В
3-4-3

В 
3-2-1

С-В, С
3-4-3

 746
 746

  747
  747

  748
  749

Сайт Гисметео

август           18             19           20

Переменная облачность,
возможен дождь.

ВЛАСТЬ ИСПОЛНИТЕЛЬНАЯ: КОНСУЛЬТАТИВНЫЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН
20 АВГУСТА с 10.00 до 12.00 в кабинете №8 
ДК «Строитель» (ул. 9 Января, 2, т. 2-36-86) 
консультативный прием граждан ведут на-
чальник отдела молодежной политики Антон 
Николаевич КУЛЕВ; начальник отдела учета 
и распределения жилого фонда Ирина Пав-
ловна ДЕРЕВЯНКО. П
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Неблагоприятные дни и часы недели
18 августа, четверг (12.00 – 15.00),
19 августа, пятница (13.00 – 16.00).

АиФ 
(Ваше здоровье), 

№33,  
17 августа 2016 г.

Он напомнил, что в соответствии с 
Конституцией РФ в Государственную 
Думу избираются 450 депутатов. 
При этом 225 депутатов избираются 
по мажоритарной системе по одно-
мандатным избирательным округам, 
один округ – один мандат, и 225 
депутатов – по пропорциональной 
избирательной системе по феде-
ральному избирательному округу по 
спискам кандидатов, выдвинутым 
политическими партиями.

Для проведения выборов депута-
тов Госдумы по одномандатным из-
бирательным округам на территории 
Российской Федерации образовано 
225 одномандатных избирательных 
округов. На территории Белгородской 
области образовано два одномандат-
ных избирательных округа: Белго-
родский №75 с числом избирателей 
594770 и Старооскольский №76 с 
числом избирателей 642839.

Федеральный избирательный округ 
включает в себя всю территорию 
Российской Федерации.

В нашем городском округе, как и 
прежде, будут работать 92 участ-
ковые избирательные комиссии, и 
образован избирательный участок в 
месте временного пребывания изби-
рателей – в Губкинской ЦРБ. Места их 
расположения те же, кроме участка, 
располагавшегося в школе танцев 
«Импульс». Теперь он располагается 
в более комфортных условиях – в 
здании начальной школы №12.

Николай Викторович рассказал, как 
будут проходить выборы (каждый из-
биратель получит по два бюллетеня 
– по единому избирательному округу 
и одномандатному), какие политиче-
ские партии участвуют (их 14), назвал 
кандидатов (их восемь), внесенных в 
список по одномандатному избира-
тельному округу №76.

Особое внимание на выборах 
будет уделяться реализации изби-
рательного права граждан России, 
являющихся инвалидами (они могут 
проголосовать на дому, могут вос-
пользоваться помощью волонтеров).

Избиратели, находящиеся в местах 
временного пребывания, по решению 
избирательной комиссии тоже имеют 
право принимать участие в голосова-
нии, для чего им нужно до 27 августа 
обратиться в избирательную комис-
сию городского округа с заявлением 
о включении в список избирателей.

А эта информация – для студентов 
и тех губкинцев, кто собирается в от-
пуск, служебную командировку. Если 
избиратель по уважительной причине 
до дня голосования будет вынужден 
выехать со своего постоянного ме-
ста жительства, он может получить 
открепительное удостоверение с 3 
августа по 7 сентября в избирательной 
комиссии городского округа, а с 7 до 17 
сентября – в участковой избиратель-
ной комиссии, по которому он может 
в день голосования проголосовать 
на любом избирательном участке на 
территории Российской Федерации. 
При этом, если избиратель в день 
голосования будет находиться вне 
территории своего одномандатного 
избирательного округа, он сможет 
проголосовать только за список кан-
дидатов, выдвинутый политической 
партией по федеральному избира-
тельному округу.

Досрочного голосования на выбо-
рах депутатов Государственной Думы 
законом не предусмотрено.

В заключение Н.В. Попов напомнил 
о том, что ежедневно по рабочим 
дням на территории городского 
округа работает «горячая линия». Ее 
телефоны 8(47241) 7-54-97, 5-22-56, 
7-61-53. Он выразил уверенность в 
том, что губкинцы примут активное 
участие в выборах, тем самым  вы-
полнив свой гражданский долг.

Р. КУЗНЕЦОВА

– Мы меняем тепловые сети и сети 
горячего водоснабжения. Теперь жи-
тели многоквартирных домов могут не 
переживать по поводу аварий, отклю-
чений воды: новые трубы надежны и 
прослужат еще очень долго, – говорит 
Сергей Борцов, один из рабочих этого 
участка.

Его напарник Антон Иванов уверен: 
– Мы делаем доброе и полезное 

дело.
Антон вручную чистит лотки тепло-

трасс, в которые будут укладываться 
трубы, Сергей помогает ему на экс-
каваторе. 

Кроме улицы Мира, работы по 
модернизации теплосетевого хозяй-
ства идут на улицах Пролетарской, 
Чайковского, Октябрьской, Горького, 
Комсомольской, Ленина, Советской. 
Филиал ПАО «Квадра»-«Белгородская 
генерация» инвестирует в этот проект 
33,7 млн. рублей. Теплоэнергетики за-
менят 9,4 км тепловых сетей и сетей 
горячего водоснабжения (в однотруб-
ном исчислении). 

– Специалисты Белгородского фи-
лиала провели диагностику тепловых 
сетей, по результатам которой опреде-
лили ветхие участки трубопроводов, 
которые нужно заменить этим летом. 
Также компания продолжает начатые 
в 2011 году работы по восстановлению 
линий циркуляции горячего водоснаб-
жения Губкина, – пояснил технический 
директор Северных тепловых сетей 
ПП «Комплекс теплоснабжения» фи-
лиала ПАО «Квадра»-«Белгородская 
генерация» Анатолий Васильев. 

Реконструкция повысит качество 
горячего водоснабжения и надежность 
теплоснабжения потребителей. В эти 
дни работа идет полным ходом. По 
словам бригадира одного из участков 
Сергея Попова, рабочие укладывают-
ся в установленные сроки. Ему вторит 
и его подшефный Николай Рязанов:

– Все идет по плану, стараемся ра-
ботать на совесть. Будем отлынивать 

Выборы-2016
До выборов депутатов 
Государственной
Думы Федерального 
Собрания РФ 
седьмого созыва – 

31 день
18 сентября

Чтобы всегда и всем было тепло
Выполнить свой
гражданский долг
должен каждый

15 августа председатель изби-
рательной комиссии Губкинского 
городского округа Н.В. Попов встре-
тился с представителями местных 
СМИ и рассказал о ходе подготовки к 
предстоящим выборам депутатов 
Государственной Думы.

ЭкскаваторщикСергей Борцов

Разнорабочий Николай Рязанов, 
начальник участка Иван Попов и бригадир Сергей Попов

Реконструкция теплосетей в 28 квартале

В одном из дворов на улице Мира с 8 ча-
сов кипит работа: экскаваторы копают 
траншеи, машины вывозят тонны мусора, 
слышно, как работают то лопатами, то 
сваркой. Рабочий день девятичасовой, но, 
если надо, люди остаются и дольше. Пото-
му что здесь идет работа, от качества и 
сроков выполнения которой будет зависеть 
комфорт жителей округа – здесь меняют 
трубы теплосетей. 

– люди останутся без тепла. Этого 
нельзя допустить.

Самая ответственная работа у свар-
щика. На ул. Комсомольской варит 
новенькие трубы Андрей Черняев.

– Наверное, многое от вас зависит?
– Если я некачественно выполню 

свою работу, произойдет авария. 
Нужно подходить к делу серьезно, 
ответственно и с умом, – коротко от-
вечает Андрей.  

В ходе реконструкции будут вос-
становлены циркуляционные линии 
горячего водоснабжения, которые по-
зволяют поддерживать в жилых домах 
нормативную температуру горячей 
воды. При замене теплосетей ис-
пользуется современная пенополиу-
ретановая изоляция. Она позволяет 
снизить тепловые потери в сетях и 
защитить трубы от процессов наруж-
ной коррозии, что увеличивает срок их 
эксплуатации. 

– Если выражаться простым язы-
ком, – объясняет начальник участка 
№23 (ул. Пролетарская, Чайковского, 
Комсомольская, Ленина) Иван По-
пов, – то можно говорить о том, что 
благодаря рециркуляции горячая вода 
будет подаваться без сбоев, не нужно 
будет открывать кран и ждать, когда 
«пойдет тепленькая». При этом в квар-
тирах станет намного теплее зимой, 
ведь мы делаем хорошую изоляцию. 

Кроме того, в рамках реконструк-
ции на одном из участков сотрудники 
компании «Квадра» строят дополни-
тельные тепловые камеры с новой 
запорной арматурой, которая в случае 
нештатной ситуации позволяет отклю-
чить конкретный дом, а не всех потре-
бителей на данном участке теплосети. 

Реконструкция и благоустройство 
тепловых сетей в Губкине продлятся 
до середины сентября. В установлен-
ный срок во всех домах будет горячая 
вода, будет уютно и тепло.  

А.ТАРУБАРОВА

Сварщик Андрей Черняев

21 АВГУСТА с 10.00 до 12.00 в кабинете №8 
ДК «Строитель» (ул. 9 Января, 2, т. 2-36-86) 
консультативный прием граждан ведет началь-
ник Губкинского филиала ГУП «Белгородский 
областной фонд поддержки индивидуального 
жилищного строительства» Татьяна Павлов-
на ХОРОЛЬСКАЯ.
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– Отец Евгений, давайте 
напомним нашим читателям 
о евангельском сюжете Преоб-
ражения Господня.

– Произошло это чудесное со-
бытие за сорок дней до распятия 
Спасителя. Мы знаем, что Господь в 
своей жизни на земле часто любил 
восходить на какую-либо гору, уеди-
няться, чтобы молиться. И однажды 
он поднялся помолиться на гору 
Фавор, взяв своих учеников Петра, 
Иакова и Иоанна, и сделал их сви-
детелями Своего Преображения. 
Когда Господь молился, ученики 
вдруг увидели яркий свет, в котором 
находился Христос. Лицо Его стало 
сияющим, как солнце, а одежды 
сделались белыми и блистающими. 
Два ветхозаветных пророка Моисей 
и Илия, которые давно уже отошли 
ко Господу, беседовали с Ним. Петр 
обращается к Иисусу: «Господи, как 
же хорошо нам здесь быть; давай 
сделаем три кущи, одну Тебе, одну 
Моисею и одну Илии».

После этого явилось облако, 
осенившее всех. И был из облака 
голос: «Сей есть Сын Мой возлю-
бленный; Его слушайте».

И все исчезает. Произошло это пе-
ред последним и самым страшным 
периодом земной жизни Спасителя, 
когда Ему предстояло пережить 
оклеветание, поругание, биение, 
крестную муку и саму смерть. Па-
мять о явлении Божественной славы 
Спасителя должна была укрепить 
апостолов в вере, вдохновить их в 
самый трудный момент поругания 
и смерти их Божественного Учителя. 
Мы знаем дальнейшие события, ког-
да многих обуяли сомнение и страх. 
И это явление Преобразившегося 
Христа потом сыграло свою роль 
как подтверждение Божественности 
Спасителя.

– Христос преобразился на 
горе, это видели апостолы, но 
ведь некоторые могут спро-
сить, какое отношение то 
далекое событие имеет к нам?

– Это событие легло в основу 
учения святителя Григория Пала-
мы, который подвизался на горе 
Афон. Он доказал, что это был свет 
нетварный, то есть неестествен-
ный, но достичь такого же преоб-
ражения может и человек. 

– Какими средствами? 
– Постом и молитвой, Прича-

щением Святых Христовых Таин, 
исполнением заповедей, данных 
Спасителем. 

Благодать – это реально. Не 
только Христос преобразился 
внешне, мы знаем, что и многие 
святые отцы сподобились в своей 
жизни вкусить благодати Фаворско-
го света. Вспомним преподобного 
Серафима Саровского, лицо кото-
рого сияло ярче солнца, ученики 
видели Сергия Радонежского пре-
ображенным во время молитвы, у 
Симеона Столпника тоже проявлял-
ся неземной вид, как сказано, был 
вид как ангела. Так можно говорить 
и о нашем святителе Иоасафе, и о 
каждом святом. Свою святость они 
стяжали еще при жизни. 

Святые отцы учат, что источник 
Божественного света каждый из нас 
может найти только внутри себя. 
Ведь Господь говорит, что «Цар-
ствие Божие внутри вас есть». Уже 
здесь, на земле, можно почувство-
вать преображение и причастность 
к Свету Божественному.  

Иногда беседуешь с человеком и 
хочется говорить с ним еще и еще. 
Видно, человек хороший, добрый. А 
другой красиво одет, а от него веет 
холодком. Нет того тепла, света, 
который видишь в другом человеке. 
Такие, может быть, небольшие мо-
менты указывают на то, что можно 
прикоснуться к Преображению, кото-
рое совершилось на горе Фавор, уже 
здесь, на земле, каждому человеку.     

– И на что стоит обратить 
первостепенного внимание 
современному христианину, 
мечтающему внутренне преоб-
разить себя?

– Святой Антоний Великий гово-
рит, что в человеке три воли: воля 
Божья, человеческая (своя) и дья-
вольская. Если человек исполняет 
дьявольскую волю, то у него все 
плохо, он всем вредит, в том числе 
и себе, совершает заведомо плохие 
поступки. А есть люди, которые ис-
полняют свою волю, причем делают 
добро. Это  внешне примерные 
граждане, но они делают добро ради 
какой-то выгоды, карьеры. И оно – 
неполноценное, бездушное. А когда 
человек исполняет волю Божью, то 
он делает добро ради Духа Святаго, 
ради Бога. Как раньше на Руси мило-
стыню просили? Дайте ради Христа!

Надо делать добро, совершать 

поступки ради Христа, понимая 
смысл своего бытия на земле, пони-
мая, что человек здесь в гостях бук-
вально миг и что за этот миг должен 
успеть преобразиться, найти Бога 
и собрать сокровища для своей 
души, которые бы являлись неким 
пропуском в Царствие Божие. Надо 
исполнять заповеди Божьи. Не фор-
мально, не поверхностно, не ради 
того, чтобы похвалиться, а чтобы 
исполнить волю Божью. Исполняя 
заповеди, человек приносит добро 
и себе, и ближним, и, прежде всего, 
угождает Богу.

А еще надо обратить внимание на 
молитвенное делание. Недаром свя-
титель Григорий Палама учил, что не-
престанная Иисусова молитва – это 
дело всякого христианина, не только 
монаха, и призывал всех к внутренне-
му молитвенному деланию. 

– Праздник Преображения еще 
называют Яблочным Спасом. 
И многие не едят яблок ново-
го урожая до Преображения, 
считая, что умершим родным 
не достанется яблок на том 
свете. Имеет ли эта традиция 
под собой почву? 

– Традиция освящать плоды 
нового урожая идет из Ветхого 
Завета. Когда собирали урожай, 
в знак благодарности приносили 
жертву Богу. И это перешло в новое, 
христианское, время. В Византии, 
Греции к этому времени всегда 
созревал виноград. Раз собрали 
урожай, то нужно его освящать и 
благодарить Бога за то, что даровал 
собрать урожай винограда и других 
плодов. И, конечно, эта традиция 
перешла в нашу русскую церковь. 
Но винограда тогда почти не было, 
зато на большей части Руси к 
этому времени созревали яблоки, 
которые и приносят в этот день в 
церковь для освящения. Поэтому 
еще одно название праздника – 
Яблочный Спас. Мы освящаем 
яблоки вместе с другими плодами, 
чтобы поблагодарить Бога за новый 
урожай, причем не только фруктов, 
а вообще за весь урожай. Наш на-
род не позволял себе есть фрукты, 
особенно яблоки, до того дня, пока 
они еще не освящены церковью. 
Это не канон, не догма. Просто 
традиция. Но почему такие тра-
диции, на мой взгляд, желательно 
исполнять? Потому что они несут 

некое воспитание, стержень веры, 
соединяют наше поколение с про-
шедшими, воспитывают уважение 
к нашим предкам. 

– Преображение Господне – 
престольный праздник для мно-
гих губкинцев. Посоветуйте, 
как его правильно провести?

– Для губкинцев этот праздник – 
особо значимый, прежде всего тем, 
что построен великолепнейший храм 
в честь Преображения Господня. 
Причем он был построен в те 90-е 
годы, когда все было сложно, когда 
всей стране надо было преобра-
жаться. Мы все были на распутье и 
нуждались в преображении. Господь 
как-то вразумил тех, кто решал во-
прос, в честь кого освящать храм. 
Когда не было храма, и город был не 
очень-то преображенным. Да, в нем 
жили прекрасные люди, труженики. 
Но нужна была душа. И храм стал 
точкой преображения не только душ 
людей, но и внешне сам город преоб-
разился и продолжает преображать-
ся. Надо об этом помнить и провести 
праздник, прежде всего, с доброй 
памятью и благодарностью Богу и 
всем, кто здесь, в Губкине, созидает, 
кто построил и украшал собор. 

Что касается конкретно каж-
дого, то, конечно, нужно больше 
проявить любви к ближнему. Зажечь 
свет в своей душе, и чтобы этот 
свет заметили другие. Преподоб-
ный Серафим Саровский сказал 
замечательные слова: «Стяжи дух 
мирен, и тогда тысячи вокруг тебя 
спасутся». Хочется, чтобы каждый 
человек в этот праздник смог боль-
ше приобрести внутреннего света 
и им поделиться с окружающими. 
Ведь что такое свет Божественный? 
Это любовь. Поэтому нужно от 
чего-то воздержаться, что не очень 
полезно для нас, поддержать тех, 
кто нуждается в нашей помощи. 
И, конечно, прийти в свой главный 
храм, совершить общую благодар-
ственную молитву, освятить плоды 
и поделиться освященными плода-
ми с теми, кто не сможет прийти в 
этот день в храм. И в каждом яблоч-
ке будет солнышко Преображения, 
которое принесет радость тому, кто 
с любовью будет его принимать.

Дорогие братья 
и сестры!

Примите искренние вседушевные по-
здравления с престольным праздником 
Спасо-Преображенского кафедрального 
собора и всего г. Губкина.

В настоящем году исполняется 20 лет 
со дня освящения Святейшим Патриархом 
Московским и всея Руси Алексием II нашего 
соборного храма. Это было удивительное 
событие в те 90-е годы. Как тогда, так и в на-
стоящее время собор вызывает восторг как 
у местных жителей, так и у многочисленных 
гостей города.

20 лет – это небольшой период времени 
для глобальной истории, но для человека – 
это значимый отрезок жизни. И сейчас мож-
но с уверенностью сказать, что наш храм 
стал духовным центром, душой губкинцев.

Не случайно он имеет название « Преоб-
раженский», так как одна из главных целей 
нашей жизни – это постоянное преображе-
ние, прежде всего, своего внутреннего мира.

Со строительством храма преобразился 
наш город – город горняцкой славы, и этот 
процесс не должен никогда прерываться.

Событие Преображения описано в Еван-
гелии. Кроме духовного значения, праздник 
имеет еще и практическую сторону: так всег-
да по установившейся традиции в этот день 
освящают виноград, яблоки и другие плоды 
как благодарность Богу за новый урожай. 

Я желаю всем вам, дорогие братья и 
сестры, чтобы сей праздник наполнил ваши 
души радостью, светом, теплом. Дай Бог 
всем нам мира, здравия, благополучия на 
многая лета.

Благочинный I-го Губкинского округа 
и настоятель Спасо-Преображенского 

кафедрального собора
протоиерей Евгений САПСАЙ

Протоиерей Евгений САПСАЙ:

«Источник Божественного света 
каждый из нас может найти внутри себя...»     

Завтра Русская православная церковь празднует Преображение Господне. В честь 
этого события в нашем городе освящен Спасо-Преображенский кафедральный собор. 

Сегодня его настоятель, благочинный 1-го Губкинского округа протоиерей Евгений 
Сапсай – гость «Нового времени». С ним беседует наш корреспондент Р. Кузнецова.  

Мы открываем книги, а они открывают нас

И вот мы сидим напротив 
друг друга, и Ваня рассказыва-
ет мне о своей дружной семье, 
большой домашней библиоте-
ке, играх с младшим братишкой  
Алешей, который в этом году  
пойдет в школу.

– Как-то мы с ним пришли в 
салтыковскую библиотеку, я себе 
взял книгу и ему – тоненькую, 
для малышей. Его заинтересо-
вали сначала картинки, а потом 
и текст. Сам я начал читать с 
пяти лет, и в возрасте Алеши 
уже хорошо и быстро читал.  По-
том увлекся Гарри Поттером и 
прочитал все книги о нем.  Они 
теперь у нас дома на полке стоят. 
Конечно, Алеше еще рано про 
Поттера, пусть подрастет.

– А сейчас ты что чита-
ешь?

– Книгу «Робинзоны» Ио-
ганна Висс. Про приключения  
семьи на необитаемом остро-
ве. Книга интересная и захва-
тывающая. Читаю и все время 
думаю, а что бы я сделал, как 
поступил в таком случае? Я, 
вообще, очень люблю приклю-
чения всякие. Мои любимые 
писатели – Джон Толкиен, Артур 
Конан Дойл, Вальтер Скотт, а 
еще Виктор Драгунский. Сразу 
представляю все, что описы-
вают авторы. Когда, например, 
читал про Айвенго, то представ-
лял себя храбрым рыцарем, 
что сам своими руками сделал 
кольчугу и доспехи.

– Вань, вот скажи, а как 
ты себя в «Гарри Поттере»  
представлял? Ведь там все 
слишком страшно…

– Не очень. Я гор, водопадов 
и подземных озер, конечно, 
таких не видел в жизни. Но в 
Холках в меловых пещерах  
был. Мне совсем там не страш-
но. Наоборот, очень  интересно.

– Ну, ты сравнил. В ме-

ловых пещерах люди жили 
добрые, верующие в бога, 
молились, поэтому там в 
каждой меловой крупинке 
благодать. А пещеры Пот-
тера твоего, не дай боже во 
сне увидеть.

– (смеется). А мне, наоборот, 
нравится то, что опасно. Я вот, 
например, мечтаю летать на са-
молетах, хотя никогда этого не 
делал и очень боюсь. Однажды 
мне предлагали полететь, но я 
отказался. Когда-нибудь обяза-
тельно свой страх преодолею. 
Мне и Конан Дойл нравится тем, 
что там все время Шерлоку 
Холмсу опасности надо прео-
долевать. Я уже много про него 
читал рассказов: «Собака Ба-
скервилей», «Этюд в багровых 
тонах», «Шерлок Холмс при 
смерти». Просто удивительно, 
как он распутывает убийства 
с помощью своего дедуктив-
ного метода. Но больше всего 
мне понравилось, что Шерлок  
Холмс – не выдуманный герой, 
а такой человек жил в действи-
тельности. Он был учителем 

Конан Дойла.
– Судя по всему, Иван, ты 

– любитель острых ощу-
щений? А спокойные книжки 
тебе читать приходилось? 
Чтобы описывалась при-
рода, характеры людей, 
например.

– Да. «Кавказский пленник»  
Льва Толстого. Мне было очень 
интересно читать про  природу, 
жизнь и обычаи горного аула. И 
про девочку-татарку Дину, до-
брую и храбрую. Я  читал обо 
всем этом и представлял, что 
кино снимаю.

– Уж не собираешься ли 
ты стать  режиссером?

– Нет. Я пока не знаю, что 
выбрать. Но мне очень нра-
вятся две профессии – врача 
и учителя. И взрослые говорят, 
что я умею хорошо рассуждать. 
Мои любимые предметы – ли-
тература, история, биология. 
Недавно изучали на биологии, 
как развивался человек, как он 
влиял на природу.

– А как у тебя дела со 
спортом? Ведь книги, ко-

С шестиклассником средней школы №10 Ваней Еме-
льяновым я познакомилась на празднике детской книги в 
ДК «Строитель». Он был в числе активных читателей, 
награжденных памятным дипломом. Мне запомнился 
момент, когда ведущая поинтересовалась у каждого из 
приглашенных на сцену мальчишек и девчонок: на кого из 
литературных героев они хотят быть похожими. Ваня 
тогда ответил – на Шерлока Холмса. И как же после этого 
я могла им не заинтересоваться?!

Собор готовится к юбилею
В сентябре Спасо-Преображенскому ка-

федральному собору исполнится 20 лет. 
Торжественные мероприятия по этому случаю 
состоятся 22 сентября. Но готовиться к этому 
событию духовенство и прихожане начали еще 
в начале года. Готовится к изданию книга о со-
боре, авторами которой являются его настоятель 
протоиерей Евгений Сапсай и известный на 
Белгородчине ученый, писатель В.В. Овчинни-
ков. Выпущен документальный фильм о соборе, 
автор которого – В.А. Стариков. 

Украшается храм: появились новые киоты, 
кое-где делается ремонт, приобретаются новые 
иконы. По просьбе верующих была приобретена 
икона Божией Матери «Споручница грешных». 
А 14 августа, на Медовый Спас, была освящена 
икона святителя Луки Крымского, также приобре-
тенная по многочисленным просьбам прихожан. 

Навели порядок
7 августа православное братство «Сретение» 

и молодежный актив Спасо-Преображенского 
кафедрального собора привели в порядок тер-
риторию около источника святителя Николая: 
скосили траву, пропололи сорняки на клумбе, 
покрасили арку у спуска к воде, собрали и вы-
везли неорганический мусор.

Около 20 активистов справились с работой 
менее чем за два часа. После окончания трудов 
всех угостили вкусными пирогами, арбузом и 
домашними пряниками.

«НВ»

торые ты любишь читать, 
учат преодолевать  опас-
ности, побеждать зло. Но 
для этого надо быть еще и 
сильным, выносливым. 

– Я раньше ходил в группу 
здоровья «Лотос», где со мной 
занимался Иван Васильевич 
Ковех. Он еще был физруком 
в школе у папы и мамы. Мне 
очень нравилось на его заня-
тиях. Теперь собираюсь снова  
записаться к нему.

Вот такой у меня получился 
разговор с Иваном Емелья-
новым. Он признался, что и 
нынешним летом много читает. 
Так что давайте вместе по-
желаем Ване найти еще много 
новых интересных историй, 
вместе с которыми он сможет 
и примерить на себя доспехи 
рыцаря, и распутать  сложные 
преступления, и снять по моти-
вам прочитанного собственное 
кино. Ведь книги – это необъят-
ный и неизведанный мир рядом 
с нами. Мы открываем его, а он 
открывает нас. 

О. АВДЕЕВА
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При каждом взлете качелей пятилетняя Настя заливисто 
хохочет от удовольствия и попыток рыжей собачонка Туту, 

нарезающей вокруг круги, запрыгнуть ей на колени. Папа Коля 
для подстраховки рядом.

– Три дня назад Николай поставил эти качели: сам и конструк-
цию безопасную подобрал, и сварочные работы выполнил. Только 
вчера  краска  высохла, а внучку от забавы уже не увести в дом, 
– поясняет А.М. Малахов.

Сам он в отпуске. И хотя до начала нового учебного года в школе 
время еще есть, каждый день у него расписан почти по часам. А 
как иначе: и отец большого семейства, и хозяин крестьянского под-
ворья, где всегда забот невпроворот, и местный егерь, в ведении 
которого находятся около 5 тысяч га охотничьих угодий. Узнав, 
что он  ко всему  еще и пасечник, решаюсь на шутку:

– Так вот он, секрет вашей молодости и энергии, о 
которой среди  охотников легенды ходят. Рассказывали-
рассказывали мне, как вы в одиночку лесные пожары туши-
те, как за день с ружьем десятки километров проходите.

Он, конечно же, улыбается в ответ, отшучивается. Но факт все 
же признает. Было дело: прошлым летом, проезжая на машине по 
трассе, увидел дым и огонь во рву. Как и полагается, вызвал пожар-
ных, но вскоре от них же поступил ответный звонок – выезжали, но 
очага возгорания не нашли. Пришлось Александру Михайловичу 
в одиночку подручными средствами унимать пламя. И ничего, 
справился. Только вот домой  вернулся настолько  закопченным 
и продымленным, что жена долго потом места себе не находила.

– Я частенько говорю ему: уймись уж, на седьмом десятке-то 
надо быть поспокойней.  Мало того, что сам уходит в лес на целый 
день, еще и Колю пристрастил к охоте, – включается в разговор 
хозяйка, но глаза при этом улыбаются.

А отец и сын, усевшись рядом на диванчике во дворе, демон-
стрируют нам с фотографом свой оружейный арсенал.

– Вот эта курковая двустволка – почти раритет, – замечает 
Александр Михайлович, ловким движением «переламывая» 
ствол. – Перезарядив ее, надо еще взвести курок, и лишь потом 
выстрелишь. А у нынешних ружей как: перезарядил, ствол на 
изготовку и – в цель! У меня-то ружья все простые, а Николай 
недавно купил вон какую красоту, – замечает Александр Михай-
лович, указывая на современную пятизарядку МР-153, и потом 
добавляет: – Сын по охоте мертвый. В прошлом охотничьем 
сезоне восемь лис добыл.

– Сами-то ружье рано в руки взяли?
– Да, мой отец знатным охотником был. Брал меня с собой в 

лес частенько, когда я еще и донести ружье-то самостоятельно не 
мог. У отца такой воспитательный метод был: чтобы разок стрель-
нуть из ружья, я, например, должен был коровник вычистить. Не 
то чтобы я ленился, нет, но труд был весомым 
аргументом заслуженного удовольствия. А взять 
в руки отцовское ружье для мальчишки – это ж и 
доверие, и награда. Да что там говорить….

– А в вашей семье подобные методы при-
менялись отцом? – интересуюсь я у Николая, 
и тот отрицательно вертит головой.

– Они с Анечкой у нас росли и без того понят-
ливые, во всем помогали нам с женой. У нас ведь 
только два года, как нет коровы, а кроме нее, и кур 
водили, и гусей, и свиней, и кроликов. Мы оба день 
в школе работаем. Как же детям не помогать-то? 
– поясняет мой собеседник.

– И все же, что самое сложное в воспита-
нии детей с позиции отца, а теперь уже и 
дедушки?

– Сохранять их доверие к себе, чтобы не возни-
кало дистанции, недопонимания. Но очень важны 
и финансы. Дети у нас росли без проблем – хо-
рошо учились, профессию стремились получить. 
Николай теперь работает слесарем-ремонтником 
в депо, Аня по специальности менеджер. Так что 
и по собственному опыту, и по наблюдениям за 
учениками, которых за 18 лет у меня было очень 
много, могу утверждать: для воспитания детей 
финансовая сторона важна. Особенно теперь, 
когда для получения хорошего образования 
столько всего нужно.  

– За 31 год в школе, где работаете масте-
ром производственного обучения, скольких 
же парней и девчонок вы обучили вождению 
автомобиля?

– А вот считайте сами: если 25 учеников у меня занимались 
в год, то получается – под 800 человек. Конечно, далеко не у 
каждого из них потом появилась возможность купить машину, 
потому что многие были из малообеспеченной семьи, но навыки 
они получили неплохие. Некоторые стали шоферами.

– Коля с Аней тоже в прошлом ваши ученики?
– А как же?! Правда, сын водит машину, а вот дочка отказалась 

сразу, сославшись на то, что не женское это дело.
– А что по дому лично вы никогда не делаете?
– Я не занимаюсь готовкой. Не потому, что мне это не по силам, 

а просто у меня Ольга Николаевна по этой части – мастерица ред-
кая. Ее пампушки в Юшково всем известны. Если у кого поминки, 
то приходят специально и просят приготовить. Она и рецептом 
делилась, и не раз показывала, как надо делать, но все равно – у 
других получаются не такие вкусные. А вообще-то, я считаю, что 
дом вести – искусство для двоих. Бывало же, когда Ольга уезжала 
и в санаторий, а мне приходилось корову доить, молоко цедить, 
сдавать. Голодными мы без нее  с детьми никогда не сидели.

– А как с добычей на охоте? Ведь многие охотники женам 
не доверяют дичь готовить…

– Что бы я ни принес – зайца, утку или сурка – все подготовлю 
– и разделаю, и ощиплю, но готовит только Ольга Николаевна.

– А на охоту ее берете с собой?  

Александр Михайлович Малахов: 
«Порядочность – мерило всех  черт характера, 
мерило успеха и отношений между людьми»

– Да какой там? Ни разу не согласилась.
– Повезло ли вам с женой, даже спрашивать не  стану, и 

так все видно. А когда сын решил жениться, признайтесь, 
переживали? И как считаете: что надо сказать сыну самое 
главное и важное перед женитьбой? Какой совет дать?

– Когда Николай привел невесту знакомиться с нами, то она 
сразу нам  очень понравилась. Ответственная, добрая, поклади-
стая. А что до советов и слов напутствия, то, я считаю, делать 
их взрослому сыну уже поздновато. Гораздо важнее, чтобы он с 
детства видел, как отец и мать относятся друг к другу, как вместе 
ведут дом, чему учат детей. Пример отца на то и пример, что его 
надо иметь перед собой каждый день.

Николай, который до этого организовывал для дочки новую 
забаву, тоже не остался равнодушным к затронутой теме. 

– Моя жена Вика для отца и матери – вторая дочь. В любой спор-
ной ситуации, которая между нами иной раз возникает, они принима-
ют именно ее сторону, а не мою. А что до отца, то он – абсолютный 
авторитет и для Вики, и для Настюшки. Дочка без деда никуда.

Бегающая с брызгалкой в руках Настя, услыхала свое имя и 
тут же протараторила:

– У меня тоже ружье, смотрите!
И принялась «стрелять» прохладными струями по разогретому 

асфальту, воротам, забору.
– Александр Михайлович, журналистам далеко нечасто 

приходится  разговаривать с егерем. Расскажите о том, 

Так уж получилось, что А.М. Малахов родным для себя считает 
и село Кладовое, где провел детство и первую половину жизни, 
и село Юшково, где обосновался без малого два десятка лет на-
зад в доме под высокой, ветвистой черемухой. И если его жену, 

Ольгу Николаевну, соседи называют по имени, помня совместное 
деревенское детство, то хозяина семейства – по имени-отчеству, 
вкладывая в обращение особое уважение. И все это далеко не 
случайно.

БЫТЬ ОТЦОМ

чем богаты здешние леса, чем они опасны для несведущего 
человека, что входит в обязанности егеря?

– Мое хозяйство – это леса, поля, луга от села Чапкино до 
Аверино и Ивановки. Встречаются там и косули, и кабаны, очень 
много зайцев и лис, а вот волков практически нет. В мои обязан-
ности входит обход, во время которого я смотрю за содержанием 
кормушек зимой, куда для зверей сыплю ячмень, кукурузу, сою, а 
также обустраиваю солонцы. Во время периода охоты проверяю 
путевки, чтобы не допустить случаев браконьерства. В летние 
месяцы совершаю обход территории, опять же, в целях предупре-
ждения пожара. Лично для меня лес никакой опасности не таит, 
я вырос рядом с ним и не представляю себя без него. Хорошо 
знаю, какие можно собирать грибы, где находятся ягодные места. 

– А из трех ваших братьев кто-то еще стал охотником, 
егерем?

– Нет, охота никого больше не увлекла. А вот пчеловодами в 
отца, как и я, стали все братья.

– Кстати, возвращаясь к пчелам, у которых тоже  вся 
жизнь проходит в интересах семьи…  Какую-то мудрость 
для себя, наблюдая за ними, вы сформулировали?

– И не одну. Мед, как и результат в человеческих делах, должен 
вызреть. Скачаешь его раньше срока, когда пчелы еще не запеча-
тали соты, может испортиться. А вот выдержка ему, наоборот, не 
страшна: закристаллизованный мед хранится годами, сохраняя 
все полезные вещества. У каждой пчелиной семьи – четкое рас-
пределение обязанностей: матка делает расплод, есть рабочая 
пчела, есть сторожевая, которая не даст залезть в леток  чужой. 
У пчел все тщательно продумано для выращивания молодняка. 
А главное – они великие труженики, ведь пчела за взяткой может 
летать за много километров от пасеки и возвращаться безоши-
бочно домой, - говорит мой собеседник, поясняя, что «взятка» в 
данном случае – это иное понятие, чем у людей, это сбор нектара.  

– Александр Михайлович, сегодня благодаря вам мы раз-
двинули  рамки привычного разговора о семье, узнав много 
интересного и из мира природы края. Но, подытоживая  
диалог, скажите: какая черта характера, на ваш взгляд, 
важнее всего для мужчины, чтобы стать  хорошим отцом 
и семьянином?

– Порядочность. Для меня в  мужике – это мерило всех черт 
характера, мерило успеха и  отношений между людьми. Благодаря 
этому качеству человек сохраняет  внутренние силы, способность 
принимать правильное решение, является опорой для других.

Знаете, о чем подумалось мне после разговора с Александром 
Михайловичем. Очень хорошо, что этот человек, начавший путь 
мужчины со срочной службы в знаменитой Кантемировской 
танковой дивизии, а потом  работавший механизатором в поле, 
слесарем по ремонту сельскохозяйственной техники, все же 
однажды пришел в школу. Ведь вступающим в жизнь парням и 
девчонкам очень важно общение с такими людьми, как он. Ученые 
их называют экстравертами, потому что лицом и душой они всег-
да развернуты к людям. В народе к ним складывается глубокое 
уважение, а в семье рядом с ними – тепло и уютно.

О. АВДЕЕВА
Фото В. МОСКАЛЕВА
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